Gobierno panameño centralizará compra de medicamentos



Panamá, 18 sep (RHC) El ministro de Salud, Miguel Mayo, anunció que el Gobierno panameño prevé la creación de un Centro Nacional de Medicamentos que centralice la compra de estos productos para frenar el desabastecimiento existente en el país.

En declaraciones durante el programa dominical de televisión Radar, el titular dijo que dicha institución permitirá la compra y posterior distribución de los insumos a los centros asistenciales pertenecientes a la Caja del Seguro Social (CSS) y el Ministerio de Salud.

Iniciativa que según el director de Prestaciones Médicas de la CSS, Luis Mendieta, genera un 'acopio universal para la salud pública', por lo cual resulta una 'alternativa funcional'.

Al respecto, el dirigente de la Comisión Médica Negociadora Nacional Domingo Moreno sostuvo que cualquier medida adoptada en estos momentos resultará un paliativo, por lo que urge hacer reformas que garanticen la llegada oportuna de los medicamentos e insumos médicos.

'Hay nudos críticos en los procesos, que van desde la adquisición, abastecimiento y almacenamiento. Las cosas se hacen de manera irregular y no bien evaluadas', precisó.

A juicio del presidente de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá, Jorge García Icaza, existen muchos trámites burocráticos y certificaciones de equivalencia, que la CSS no puede decir cuánto medicamento quiere y en qué tiempos.

La semana pasada el presidente Juan Carlos Varela reconoció la crisis que atraviesa hoy el sistema nacional de salud debido al desabastecimiento de medicamentos, por lo que se comprometió a agilizar la compra de esos insumos, respetando lo que establece la ley orgánica de la institución y la Contraloría.

Mayo reconoció en el programa Radar, de TVN Noticias, que el Gobierno tiene la 'voluntad política' de arreglar el sistema, por lo que invitó a los especialistas a 'aprovechar la coyuntura' para promover las reformas.

Expertos coinciden en la necesidad de enfocar los esfuerzos en mejorar el sistema de salud primaria, promoviendo la prevención y la descentralización de los hospitales.

Sobre el tema, el titular panameño de Salud aseguró que el sistema primario debe ser capaz no sólo de atender a los enfermos, sino los 'determinantes sociales de las enfermedades, el agua, las escuelas', en pocas palabras, que 'una persona curada no vuelva al mismo entorno donde se enfermó'.

https://www.radiohc.cu/noticias/salud/106065-gobierno-panameno-centralizara-compra-de-medicamentos



Radio Habana Cuba